



El IV Centenario del nacimiento y bautismo de San Juan de la Cruz

Alocución del excelentísimo señor Obispo Doctor don Santos Moro Briz

En este año 1942 se cumple el cuarto Centenario del nacimiento de San Juan de la Cruz...

Con este solo dato, queda suficientemente enunciado vuestro deber queridos fieles de la provincia y Diócesis de Avila. Porque el ilustre hijo de Fontiveros es gloria no sólo de su pueblo natal, sino de la provincia y de la Diócesis de Avila, y... aún de España entera.

A toda la Diócesis redanda el honor de haber sido la cuna de San Juan de la Cruz.

Y si bien es cierto que moró la mayor parte de su vida fuera de nuestra tierra, no obstante la honró y santificó durante varios años, no solo de niño, sino siendo ya sacerdote. Esta ciudad de Avila, sobre todo, fué testigo durante un lustro de sus heroicas virtudes, y en ellas atesoró gran parte del inmenso caudal de experiencias místicas, de que dan testimonio sus admirables tratados. Y en el pueblecito de Duruelo, de nuestra provincia, inició el Santo la reforma del Carmen, y aquella vida celestial de oración y de asombrosas penitencias.

Reciente está todavía el ferviente homenaje que el año 1927 le tributó la simpática «Capital de la Moraña», y, con ella, la Diócesis entera. Homenaje cordial, entusiasta, que culminó en la erección de la artística estatua de la Plaza Mayor de Fontiveros, y en aquellas inolvidables fiestas celebradas con asistencia de los excelentísimos señores Arzobispo Metropolitano y Obispo de Jaén (q. s. g. hayan) y autoridades provinciales, y en certámenes literarios, peregrinaciones. Todo ello espléndido, con organización irreprochable.

Eso, entonces. Y ahora, en el Centenario del nacimiento, ¿qué hacer?

Hoy pretendemos tan sólo llamar vuestra atención sobre efemérides tan memorables, para que caigais en la cuenta del deber ineludible de celebrarla decorosamente.

Más adelante, Dios mediante, habrá oportunidad para esbozar, si es escaso, el «programa» de nuestras fiestas.

Eso sí, aspiramos a que no solamente los pueblos comarcanos de Fontiveros, sino la provincia y aún la Diócesis entera celebren, fervorosos y unánimes, este glorioso Centenario.

Mas se impone una aclaración. *El invitarnos solamente a vosotros, amadísimos diocesanos, a festejar el Centenario de nuestro Santo, obedece, sencillamente, a que no tenemos autoridad ni título alguno para dirigirlos al resto de los españoles.*

Sin embargo, estamos muy lejos de creer que sólo o principalmente Avila está en el deber de celebrarlo.

Nó: el Centenario debiera ser un HOMENAJE NACIONAL. Por dignidad y patriotismo, España entera debería festejar a San Juan de la Cruz.

Es por demás evidente que San Juan de la Cruz, —como Santo, como Doctor Místico y aun como literato y poeta—, es una de las figuras cumbres de nuestra Patria. ¡Sería incomprensible que, en un país donde no se escatiman, a veces, los ditirambos y aún los honores apoteósicos hasta a personajes de ínfima categoría, sin verdadero mérito nirelieve histórico, se vacilase en glorificar al «hombre celestial y divino» (como le apellidó Santa Teresa), al Príncipe indiscutible y ordealo uni-

versal de la Mística Teología, al eximio escritor que, —en expresión de Menéndez y Pelayo—, «cantó en prosa admirable y en versos aún más admirables y de fijo superiores a todo lo que hay en castellano... la más alta y generosa Filosofía que los hombres imaginaron»...

Nos parecería, ciertamente, poco decoroso que solamente los paisanos del Santo (la provincia y diócesis de Avila). —y, por supuesto, sus hijos, los Religiosos Carmelitas— festejásemos este Centenario.

Con nosotros los avileses —y con mayor entusiasmo si cabe— deben celebrarlo cuantos, en mayor o menor grado, se reconocen tributarios de su doctrina, y aprecian el mérito insigne del «Maestro de los espirituales»; los Teólogos, los directores de almas, los Apóstoles de la Acción Católica, las almas interiores... (1)

Y a este homenaje al Santo y al Doctor, sería muy puesto en razón se sumaran también cuantos rinden culto a las Bellas Letras, y —a la cabeza de todos— la entidad oficial que tiempo ha dió ilustre testimonio de su admiración y aprecio de nuestro Santo incluyéndolo en el «Catálogo oficial de los escritores que pueden servir de autoridad en el uso de los vocablos y de las frases de la lengua castellana».

Sería bien que, ya desde ahora, nos pusieramos de acuerdo cuantos

(1) No entra en nuestro propósito tejer el panegírico del Santo; pero quién no recuerda alguno de los elogios que desde la Suprema Cátedra de la Verdad se han hecho de la doctrina sublime del Santo...; por ejemplo, éste de S. S. Pio XI, en el documento mismo en que le declaraba Doctor de la Iglesia: «Scripsit, quibus quasi superno lumine illustratus, perfectionis semitam, perspicua coelestium carismatum commentatione, animabus ostendit... Licet de arduis ac reconditis argumentis agant... tanta nihilominus spirituali doctrina pollent, atque ita ad intuitum legentium aptantur, ut merito «codex et schola» anime fidelis videantur, que perfectionem vitam agredi studeat...» — «Código y escuela del alma fiel, que procura emprender vida más perfecta». «Tiene tanta autoridad en Ascética y Mística, que los escritores de esa sagrada disciplina y los Santos que vivieron después de él, le han reconocido como Maestro de la santidad y la piedad, y acuden a sus escritos como a fuente pura del sentir cristiano y del espíritu de la Iglesia... Este y otros elogios justísimos le tributa el Vicario de Jesucristo.

Hábito de limpieza

Muchas veces hemos oído alabanzas espontáneas dirigidas a personas cuya pulcritud y aseo son verdaderamente modelo de educación social. Y es que el aseo personal es en gran manera granjeador de simpatías generales, así como, por el contrario, la desidia e indolencia en el porte engendran repulsión y repugnancia difíciles de vencer.

La limpieza no es patrimonio de nadie; puede ser limpio un mendigo lo mismo que un potentado; es compatible con cualquier situación económica y social. Se puede ser pobre y ser modelo de aseo personal. Pero lo que no se puede ser, viviendo en sociedad, es sucio, ni se le debe consentir a nadie, cuando su falta de limpieza raya en los límites de lo indecoroso y repugnante y la suciedad personal puede constituir un atentado a la salud pública. Porque para estar limpio no se necesita más que voluntad y agua, y ambas cosas están al alcance de cualquier fortuna.

Y no se diga que la escasez de jabón excusa hoy de la limpieza, porque aún con abundancia de aquél no se ha solido conceder gran importancia a la limpieza, tanto en el aseo personal como en el saneamiento de lugares públicos, donde tal descuido puede ser causa de infecciones lamentables.

A nadie se le puede permitir la suciedad y el interés colectivo exige que se imponga el hábito de limpieza, que no es privativo del jabón, sino de una buena educación y un deseo de prestigiar la sociedad a que todos nos debemos.

de algún modo nos aprestamos a festejar al Místico Doctor, a fin de que la celebración del Centenario tuviera carácter eminentemente práctico, y dejara huella perdurable.

De momento proponemos a vuestra consideración esta doble finalidad: reivindicar su nombre y estudiar y difundir sus escritos.

I.—Primero, reivindicar su nombre como escritor y literato; situarle en el altísimo pedestal que le corresponde, rendirle los honores humanos que en justicia se le deben.

Si el Santo, en vida, ambicionó como honor supremo la oscuridad y el menosprecio y Dios Nuestro Señor le otorgó ese precioso distintivo y galardón de predicados, nosotros, ahora estamos en el deber de no tolerar sin sonrojo que siga todavía en torno de San Juan de la Cruz cierta «leyenda negra», y que circulen como auténticos retratos—los que no son más que absurdas caricaturas: v. g. sobre el carácter menos atrayente de su santidad personal; sobre sus teorías de la perfección más austeras que las de otros Santos, inasequibles a la humana flaqueza; sobre la oscuridad de sus escritos...

Ocasión excelente ésta del Centenario para perfilar con toda justeza el verdadero retrato del Santo, y descubrir los veneros inexhaustos de luz, de poesía, de amor... que atesoran los escritos celestiales de San Juan de la Cruz. En ellos se descubre tal cual es—sin que haya menester otra apología o presentación— el santo, el exquisito poeta, el maestro insuperable, es decir: su amor de Serafín, la alteza de su sabiduría en esa ciencia sabrosísima y recóndita de las supremas dignaciones divinas el primor inconfundible de sus poesías que, aún por simple deleite estético, debieran releer todas las personas cultas de habla castellana...

II.—Otro fruto inestimable del Centenario sería también difundir largamente las doctrinas y escritos del Santo.

Que no sigan siendo, como hasta el presente, las obras estupidas de San Juan de la Cruz, patrimonio de contadas personas espirituales, y en cambio «libros cerrados con siete sellos» para la mayoría de los que tratan de virtud, incluso de personas selectas y de no pocos sacerdotes y otras almas que profesan vida de perfección.

(Continúa en 4.ª página)

Gran expectación ante la conferencia de RIO JANEIRO

Ha comenzado hoy con asistencia de veintinueve representantes de Repúblicas americanas.—Nueva York sitúa al japonés a 240 kilómetros de Singapur

LA SITUACION INTERNACIONAL

¿UN NUEVO CAMPO DE LUCHA?—Todos los que se ocupan de cosas de guerra están conformes en asegurar que el Eje está haciendo preparativos para una magna empresa, de esas gigantescas a que su poderío militar nos tiene acostumbrados en este gran conflicto guerrero. Es claro que no nos referimos a lo que pueda realizar Alemania para la gran campaña de verano contra el monstruo soviético. Dejemos esto aparte porque ahora no urge. A otra cosa vamos. La estabilización del frente ruso —porque los tira y afloja que allí se suceden son con un fin por parte del Eje: encontrar una línea lo suficientemente fuerte para que, en ella se rompa los dientes la fiera soviética, sin preocupación alguna para el alto mando germano— y la entrada del Japón en la guerra hacen presagiar una acción de sorpresa por parte de los Estados del Eje.

Sobre el inglés y el yanqui pesan, con enormísima fuerza, aquellas palabras que, en ocasión solemne pronunció Hitler: Es «inminente» la realización de otras tareas de guerra que tendrán carácter decisivo y estas tareas exigen en el frente y en la retaguardia un esfuerzo supremo... (Para hacer imposibles esas palabras en el terreno de la práctica es por lo que Stalin, con ayuda del material que allí tenía concentrado el inglés, hace lo que puede para sujetar al Eje en aquellas tierras).

En un par de semanas, con la irrupción en el conflicto del Japón, el teatro de las batallas orientales dejó de ser el frente de Rusia, desplazándose hacia el Oriente auténtico. El esfuerzo invernal contra Moscú no era ya decisivo, a mi modo de ver, pese a todos los inconvenientes y daños a que da lugar una rectificación de líneas.

Viene ahora a colación como anillo al dedo, una frase del mariscal Schlieffen, autor del plan de ofensiva germana del Oeste en 1914. Héla aquí:

«En la guerra sobre dos frentes, el objetivo final no es derrotar a uno y otro enemigo, sino separarlos todo lo posible al uno del otro...»

Y Rusia, querido lector, ha sido se-

parada de todos sus aliados por la entrada del Japón en la lucha, al atraerse éste al Pacífico el 80 por 100 de los recursos y esfuerzos norteamericanos, el 100 por 100 de los neerlandeses, australianos y neozelandeses, el 20 por 100 de los soviets y el 30 por 100 —por lo menos— de los británicos.

Los dos enemigos de Alemania están ya separados. Ni Inglaterra, ni Estados Unidos, ni la URSS pueden intentar la invasión contra la madre Europa. ¿A dónde llevar ahora entonces el esfuerzo militar del Eje?

— AHÍ ESTÁ LA LLAGA: ahí radica quizás la inminente realización de otras tareas que tendrán carácter decisivo —o que pueden tenerlo—, tareas aludidas por Hitler en su declaración.

Y la llaga, nada de extraño tendría que pareciera dibujada en el enclave geográfico aludido varias veces por mí en estos comentarios. Más claro: en un área donde dos continentes toman el nombre de Eurasia; en un área en la que dos mares se ponen en comunicación por medio de un canal artificial; en un área en la que Alejandro germminó la dinastía de los Ptolomeos.

Esa zona no está tampoco lejana del frente soviético, pues no es presumible que la «Wehrmacht» se aleje mucho de él durante estas vacaciones invernales que se va a tomar la guerra en el frente ruso.

Una campaña resolutive solo puede ser emprendida en los lugares sugeridos.

Y tal ocasión puede que haya llevado al ánimo del Führer la adopción de tomar bajo su personal responsabilidad el mando directo de la maniobra.

Como en el caso de Noruega y Dinamarca.

Vencer bajo la presión de las más difíciles circunstancias, como dijo Moltke.

El plan de ahora ha surgido por obra y gracia del nuevo estado de cosas a que ha dado lugar la beligerancia japonesa.

Es el mismo nipón el que señala que el futuro —un futuro inminente, según el general Ayashai, eminente general japonés— registrará acciones coordinadas del «Eje».

Hagamos aquí, por hoy, punto final.

Los médicos rurales y el Gobierno de Franco

Nuestro periódico siempre ha dedicado sus columnas a la defensa de las grandes instituciones sociales contra caciques y rojos, los dos enemigos preferentes de ellas. Así es que, en esta ocasión en que el Estado español hace la debida justicia a los sanitarios rurales, nos complacemos muy mucho en destacar esa iniciativa que significó una verdadera obra de gobierno.

Todos los que cooperan a la labor de engrandecimiento de la Patria merecen nuestro elogio. Pero entre todos ellos, refuglen con inusitada claridad tres que son como las columnas fundamentales: El sacerdote, el maestro y el médico. Sin ellos la sociedad no podría existir más que en plan de salvajismo y no de civilización. Pueblos, que no riaden pleitesía y homenaje constantes a esos excelsos hombres, están muy en peligro de morir. Pueblos, que no se alzan enérgicos para defenderlos cuando se ven atacados o víctimas del desprecio o de la indiferencia, merecen la condenación más severa. Son unos suicidas.

Entre la nobilísima clase médica ocupan un lugar muy destacado personas que ejercen su importante profesión, no en las grandes aglomeraciones urbanas, sino en los lugares solitarios del campo. Todos conocemos, más o menos de cerca, la historia del médico rural. Un buen día llego del centro universitario un hombre joven a la aldea olvidada. ¿A qué venía? Sencillamente a hacer el bien a los cuerpos por medio de la aplicación de los estudios que a costa de mucho trabajo y de gastar dinero abundante realizó en los primeros años de su vida. En el transcurso del tiempo, aquel hombre se fué encariñando con los vecinos del pueblo, constituyó su hogar a la sombra del venerable templo parroquial, se hizo una tituyó su hogar a la sombra del venerable templo parroquial, se hizo una figura imprescindible de la pequeña localidad. Mucho trabajo, muchos sacrificios, pero su situación económica era lamentable porque el Municipio a quien celosamente servía, por lo que fuese, retrasaba sus pagos sin que el infeliz sanitario viera llegar el día placentero de tener asegurado el pan de sus hijos.

Este es el hombre víctima de las injusticias de unos y otros en tiempos pretéritos. Este es el hombre objeto hoy preferente de la labor de un gobierno digno de tal nombre. El Caudillo oyó complacido sus justificadas quejas y las atendió solícito, dándole una garantía económica estable. Este es un hecho digno de toda loa. La clase médica se prepara a rendir un homenaje de gratitud al Jefe del Estado. Nunca con mayor justicia y más fundamentada razón.

RIO JANEIRO A LA VISTA.—

La bellísima capital de la república del Brasil alberga ya a las delegaciones de los 21 Estados americanos que van a celebrar hoy una conferencia que puede ser de una trascendencia suma para esos pueblos. Solamente se espera al que puede dar el tono definitivo a la misma: el ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina de cuyas iniciativas tanto espera el nipón. Este, ante el acontecimiento histórico, por medio de su portavoz, declara lo que sigue:

«Seguiremos el desarrollo de esta conferencia con la máxima atención. No obstante, confiamos en la prudencia de las decisiones de Iberoamérica».

NADIE SABE LO QUE RESULTARÁ de esa magna reunión.

Después de la llegada de los representantes americanos, reina en los medios políticos afectos a la Conferencia una incertidumbre total sobre las perspectivas que se ofrecen a la Asamblea.

En efecto, aunque el principio de solidaridad no vaya a ser atacado por ningún país del hemisferio, y aunque todos los países americanos desean llegar a acuerdos concretos, especialmente en el orden económico, no es menos cierto que la Conferencia, según los posibles cálculos, tendrá que superar obstáculos de importancia.

El punto neurálgico de la reunión parece que será las relaciones con los países que actualmente se encuentran en guerra con los Estados Unidos.

Desde luego, se afirma en los centros generalmente bien informados que la Argentina no modificará su posición dentro de la lucha actual, y que procurará armonizar los deseos de colaboración con los propios intereses.

De aquí se deduce el vivo interés que ha despertado la primera entrevista entre Ruiz Guiñazu (argentino) y Summer Welles (yanqui).

Se estima que esta entrevista, as como los cambios de impresiones, entre los jefes de las Delegaciones americanas servirán para aclarar las posiciones recíprocas antes de que se inicien los trabajos de la Conferencia.

EN EXTREMO ORIENTE.—Dice Nueva York, refiriéndose a la lucha sobre Singapur: La actividad japonesa sobre este puerto ha aumentado sensiblemente en el curso de las últimas horas, así como las bajas de la aviación nipona que en una sola jornada ha perdido once bombarderos, según las informaciones de origen norteamericano.

(El nipón dice que destruyó seis cazas enemigos).

Los contingentes holandeses y australianos se han unido a las fuerzas británicas de aviación y los combates se desarrollan en el aire con bastante encarnamiento por ambas partes.

Los círculos militares creen que la batalla de Singapur, gracias a la llegada de estos refuerzos, podrá desarrollarse lejos del casco de la ciudad.

Los bombarderos británicos someten las líneas japonesas a intensos bombardeos, tratando con ello de evitar que los japoneses consoliden sus posiciones, situadas a unos 240 kilómetros de Singapur.

EN MALASIA.—Londres nos dice que la retirada británica continúa y Tokio concreta que sus fuerzas dominan completamente toda la parte del Estado de Pahang, situada al norte del río del mismo nombre. Los elementos avanzados nipones, después de vencer la resistencia del inglés, se encuentran actualmente cerca del Estado de Johore.

“Osservatore Romano,, elogia el discurso del Obispo de Madrid al Frente de Juventudes

Es un llamamiento a la vida cristiana y a la justicia social, de acuerdo con las encíclicas y el pensamiento de José Antonio

El «Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano, en su número del 3 de enero, dedica una columna entera de la primera plana a la conferencia que el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá pronunció en el Colegio Infantil María Teresa, ante los instructores del Frente de Juventudes.

El sólo hecho de que periódicos de la importancia del «Osservatore Romano» dediquen ese comentario a aquella conferencia demuestra el acierto del señor obispo de Madrid al señalar la concordancia de la doctrina social de la Falange con la que propugnan fundamentales documentos pontificios.

Dice así, traducido, este artículo, que lleva el título de «Directrices sociales de la reconstrucción española»:

«Nadie que conozca lo profundo de la acción disgregadora intentada y llevada a cabo en los años anteriores a la guerra, y la resistencia que en las almas y en la vida persisten el pesamiento y las ideas, puede admirarse de que todavía se hable de reconstrucción española. Además — como acaba de decir el obispo de Madrid —, «no se ha de perder de vista este pensamiento: la sangre de nuestros mártires, con haberse derramado a torrentes, no ha ahogado las semillas del mal en España, como no lo ha ahogado en el mundo la sangre de los mártires de veinte siglos».

Así que, por esta misma razón, las directrices de la reconstrucción no pueden seguir sino estas dos líneas fundamentales: una reforma cristiana de la vida, que haga al hombre católico integral, que practique activamente los principios de su propia fe, y una reforma igualmente cristiana, de las instituciones a fin de que estén inspiradas — como propugna la Iglesia — en los principios eternos de la justicia social.

Largamente ha hablado el obispo de Madrid, monseñor Eijo y Garay, a los instructores provinciales del Frente de Juventudes, al final de un curso que se les ha explicado en la capital de España. Su disertación se desarrolla sobre estas bases, y es, al mismo tiempo, una invitación precisa a ponerlas en práctica en toda España, para además de la doctrina de las organizaciones juveniles, inspirar en las enseñanzas pontificias a la generación que ha de salvar a la Patria.

Llamamiento a la vida cristiana

Es enérgico y decidido en el discurso del obispo el llamamiento a la vida cristiana. De un modo especial se levanta resueltamente contra toda forma de renacimiento materialista pagano, que se enmascara a veces, so pretexto de higiene y de vigor físico; y, mientras afirma que no pueden ser fuertes ni los individuos ni los pueblos que no sean morales, porque «sobre el fango no se puede levantar el sólido edificio de la nueva España», exalta el vigor del espíritu y la disciplina del ánimo, como también pone de relieve la sabia disposición, que en la Sección Femenina sustituye la educación premilitar por la iniciación en las enseñanzas del hogar, porque la Falange — ha dicho — «no quiere amazonas sino madres cristianas».

Más aún: afirma la superioridad de los valores religiosos y la necesidad de un espíritu religioso que informe toda la vida española, si se quiere evitar que todo el trabajo que se ha hecho resulte estéril. «Estéril — precisa el obispo — para el bien; más para el mal sería fecundo. No remediaríamos los males de la Patria, los multiplicaríamos. Formaríamos una generación más sana, más fuerte, militar-

mente adiestrada, enardecida contra la injusticia social de hoy; pero como a la robustez del cuerpo acompañaría la sanidad del alma, sustituiría esta injusticia social por otra ciertamente mayor. Sólo la vida religiosa sana las almas. Ella sola puede remediar la humanidad».

Así que bien ha podido concluir con las palabras de León XIII: «Ciertamente, se necesita la intervención del Estado, de los amos, de los ricos y de los proletarios; pero todo será inútil preterida la Iglesia».

Notas sociales de la Iglesia

De ahí su intervención social, de ahí su hablar de política, no de las normas concretas o contingentes que no caen dentro de su competencia, sino de las supremas directrices y de los principios normativos que la Iglesia presenta a los pueblos para que ajusten a ellos su vida y la estructura de su sociedad organizada. Se refiere, por tanto, el obispo de Madrid a «la doctrina de la reforma cristiana de la sociedad en el orden económico», extrayéndola de la enseñanza tradicional de la Iglesia y, especialmente, de las encíclicas sociales de León XIII y Pío XI, y confrontándola con los principios que propugnó José Antonio Primo de Rivera.

«Todas las revoluciones — había dicho Primo de Rivera — han sido incompletas hasta ahora, en cuanto ninguna sirvió, juntas, a la idea nacional de la Patria y a la idea de la justicia social. Nosotros integramos estas dos cosas: la Patria y la justicia social, y sobre esos dos principios queremos hacer nuestra revolución».

La Patria. Aquí la palabra del obispo repite y subraya aquellas con que Primo de Rivera había proclamado su deseo de un Estado fuerte, pero dentro del pleno respeto de las libertades individuales; es decir, rechazando toda acusación de un panteísmo estatal como de un Estado absorbente que anula toda individualidad, y afirmando abiertamente que el sentido tradicional español considera al individuo como «envoltura corporal de un alma capaz de condenarse y de salvarse», y en este sentido «portavoz de valores eternos».

La justicia social. «Ved aquí — dice el obispo de Madrid — algunas ideas fundamentales tomadas espigando muy de paso por la Encíclica «Rerum Novarum». Se refieren a la crisis de la sociedad, la abolición de las corporaciones, los males de la concentración de la riqueza, la lucha de los socialistas contra la propiedad privada, la lucha de clases, la acción de la Iglesia, los verdaderos remedios.

Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid

PARTOS Y GINECOLOGÍA

Ha trasladado su clínica y domicilio a San Juan de la Cruz, 12, 2.º, izquierda. Consulta de 3 a 5.

Siguen otras tomadas de la encíclica «Cuadragésimo año», que con vigor pone frente a frente los excesos del capitalismo, de una parte, y de otra, los del marxismo revolucionario, para reafirmar las preciosas y saludables directrices encaminadas a construir un orden social cristiano, de justicia y bienestar para todos. «De nada serviría que instruyeseis a las juventudes en gimnasios y deportes, ni que les dieseis instrucción premilitar, si no los imbuyséis en la necesidad de la reforma social en la amargura de lo presente, en anhelos de una sociedad mejor, en ansias de fraternidad, en inquietud, desasosiego, que excite la aspiración a vida más fraterna, más cristiana. A todos, a todos los jóvenes debéis inculcar ese único remedio, creando ambiente de asfixia a la injusticia social.»

«Y todo esto, sin demagogia; buscando ser no los divulgadores de unas teorías, sino los difusores de una vida, porque — termina diciendo — el espíritu cristiano es necesariamente «espíritu de servicio y sacrificio».

Mercado mensual de Zamora

ZAMORA.—De extraordinaria, por la concurrencia, puede calificarse la feria mensual celebrada hoy.

En toda clase de ganados se presentó elevado contingente, pero no han menudeado las ventas a causa de lo alto de los precios.

Por una pareja de mulas se pedían 15.000 pesetas.

En ganado vacuno, que fué también grande la concurrencia, se solicitaba de 3.000 a 4.000 pesetas.

El asnal tenía pretensiones a tener con los precios vigentes de la jornada.

Asimismo ofrecía características de acentuada elevación el precio de los ganados lanares.

Por esta circunstancia las ventas han sido muy reducidas.

Sánchez Prieto MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

Representante

para toda España, solicita PRODUCTOS ALIMENTICIOS Arrabal de Santa Ana, 41 REUS (Tarragona)

CONTRA EL PAPO O PAPERAS



CAPSULAS VITAN

MAQUINAS de ESCRIBIR, SUMAR Y CALCULAR

Monroy Reig

RECONSTRUCCIONES Y REPARACIONES GARANTIZADAS POR TÉCNICOS ESPECIALIZADOS en UNDERWOOD, SISTRAND, HISPANO OLIVETTI, BURROUGHS, ROYAL, y otras marcas de máquinas de escribir y calculadoras.

CINTAS, PAPEL CARBÓN, ACCESORIOS

AVILA, Tel. 257

“Boletín Oficial del Estado”

MADRID.—El «Boletín Oficial de Estado» publica, entre otras, la siguiente disposición:

Jefatura del Estado.—Ley por la que se hacen extensivos los beneficios de la ley de 11 de julio de 1941 a los padres de los sacerdotes muertos a consecuencia de la guerra de liberación. Los padres, pobres en concepto legal, de sacerdotes pertenecientes a clero catedral, parroquial y conventual, víctimas de la barbarie roja en cualquiera de los supuestos de la ley de 11 de junio del pasado año, tendrán derecho a los mismos beneficios concedidos a los familiares de los funcionarios civiles. Los sueldos que se aplicarán serán los que figuraban en el presupuesto de mil novecientos treinta y uno para el ministerio de Justicia como dotación de los cargos eclesiásticos desempeñados por los sacerdotes en el momento de su muerte. En ningún caso, dada la escasa cuantía de dichas dotaciones presupuestarias, el importe líquido de las pensiones será inferior a mil pesetas anuales.—Cifra.



Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941. VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS. Censura Sanitaria núm. 1.001

Delegación Nacional de Prensa

«PREMIO SOTOMAYOR» de periodismo

De acuerdo con la base quinta de la disposición de esta Delegación Nacional de Prensa, de fecha 10 del corriente mes, el día 5 de febrero próximo, a las veinticuatro horas, expira el plazo para la admisión de los artículos que han de concurrir al concurso del «PREMIO SOTOMAYOR» correspondiente al mes de enero. Dichos trabajos han de ser enviados a esta Delegación Nacional designando el nombre y domicilio del autor, título del periódico y día de su publicación siendo requisito indispensable que hayan sido publicados en periódicos o revistas españolas en las fechas comprendidas entre 10 y 31 del actual. El tema del concurso para el mes de enero versará sobre «El destino combatiente de nuestra generación».

APRENDA CONTABILIDAD y conseguirá un destino remunerador. Academia Félix Hernández Mulas, Avenida Portugal 7 bajo izquierda.

¡AVILESES!

Estamos en el AÑO DEL CENTENARIO de San Juan de la Cruz, el hijo ilustre de Fontiveros, el único doctor de la Iglesia que tiene España. El mejor homenaje estudiarle, conocerle e imitarle. ¿Quieres conocer su vida maravillosa y encantadora? Lee la

Vida de San Juan de la Cruz

que acaba de publicar el Padre Crisógono. Es un libro ameno. Se lee de una vez, como una novela. Y es económico: 3 pesetas. ¿Quieres conocer la doctrina del místico doctor, desde sus fundamentos filosóficos, hasta sus altos arrebatos místicos, y admirar los encantos de su estilo literario y las maravillas de sus versos incomparables? Lee el gran libro del Padre Crisógono:

San Juan de la Cruz, su obra científica y su obra literaria

Es el mejor estudio sobre San Juan de la Cruz, y el más completo. Dos tomos de 500 páginas: 6 pesetas cada volumen

Los pedidos al autor:

Padre Crisógono, Convento de Padres Carmelitas.—AVILA.

ESCANDINAVIA SERIA LA MAYOR VICTIMA DEL COMUNISMO

BERLIN, 14.—El redactor diplomático de la agencia oficiosa B.N.B. ha publicado un comentario, en el que dice:

«El eco producido por las revelaciones sobre los manejos de Eden en Moscú, perceptible en el mundo entero, indica que aumenta la comprensión en muchos países hacia la lucha defensiva que Alemania y sus aliados de la Europa oriental realizan.

Los países del Norte, con excepción de uno solo, al cual podrían aplicarse en el futuro las palabras del doctor Goebbels sobre la relatividad de la sabiduría política, porque se encuentra situado directamente en la zona de peligro, se han pronunciado por la destrucción del bolchevismo, y entre estos países ha figurado en primer lugar la heroica Finlandia.

Si los sueños y deseos de mister Eden, de convertir a Rusia después de la guerra en la potencia organizadora de la Europa oriental, se realizan, el hecho entrañaría para el espacio nórdico consecuencias que pueden preverse ya hoy con toda claridad. Finlandia quedaría sometida a una esclavitud completa, con la

exterminación simultánea de sus mejores elementos nacionales. Las islas Aaland serían ocupadas por los soviets, los cuales avanzarían por el norte de Noruega hacia la parte septentrional de Suecia y terminarían por llegar al Atlántico.

Al mismo tiempo procederían a ocupar las minas situadas en el norte de Suecia, en Narvik. La bahía de Finlandia y el golfo de Botnia quedarían bajo el dominio ruso y sería un hecho la preponderancia soviética en el mar Báltico y en sus salidas. Además los Estados bálticos y una parte de Finlandia han podido ya aprender por propia experiencia, lo que representaría para la civilización escandinava la realización de plan anglosoviético.

La suerte de estos países debería mostrar a todas las naciones de Escandinavia la necesidad de combatir al lado de Alemania al más terrible azote de la humanidad para destruirlo. Por lo menos, estos países debían comprender el sentido que tiene la lucha, inseparable de la tradición inglesa a Europa, y, por consiguiente, al espacio escandinavo.—EFE.

ROOSEVELT ESTABLECE EL CONTROL YANQUI A AMBOS LADOS DEL CANAL DE PANAMA

Adelanto de una hora en los relojes

WASHINGTON, 14.—El Presidente Roosevelt ha aprobado un decreto por el que se establece el control marítimo norteamericano en las regiones situadas a ambos lados del canal de Panamá, esto es, en el mar de las Antillas y el océano Pacífico.—EFE.

Adelanto de la hora

WASHINGTON, 14.—Un decreto por el que se establece el adelanto de los relojes en Norteamérica en una hora diaria ha sido aprobado por la Comisión del Senado y la Cámara de Representantes. La medida tiene por objeto realizar economías en el gasto de fluido eléctrico. Además, el decreto aprobado prevé la posibilidad de adelantar aún una hora más los relojes si las necesidades económicas de la nación lo exigen.—EFE.

Roosevelt se entrevista con el ministro de Australia

WASHINGTON, 4.—El Presidente Roosevelt ha declarado que se ha

Gasógenos G. H. L.

Construidos por los señores Hijos de Lanero. Madrid-Bilbao, pidan informes de los ya instalados en la provincia a CARRERO San Millán, 4.—AVILA

entrevistado con el ministro de Australia en Washington para tratar de la cuestión de la defensa de las democracias.

A los periodistas que interrogaban sobre el tema tratado en concreto en dichas conversaciones, respondió el jefe del Estado norteamericano que «habían tratado de los mismos temas que tratan desde el día que comenzó el ataque japonés contra Pearl Harbour».

Añadió que no descubren nada nuevo las noticias que destacan la participación de Australia en dichas conversaciones, ya que Norteamérica sostiene estas conferencias diariamente con los diversos países del mundo interesados en la lucha común.

A la pregunta de si serán enviados a Washington oficiales de las fuerzas armadas australianas, respondió Roosevelt que la medida no se aplica sólo a Australia, ya que se espera en Washington la llegada de oficiales de los ejércitos de todos los países unidos en la lucha contra las potencias del Eje.

Terminó el presidente norteamericano declarando que no estaba informado de si realmente intenta dirigirse a Norteamérica Curtin, jefe del Gobierno australiano, para entrevistarse con él.—EFE.

PLUMAS STILOGRAFICAS PAPELERIA

Luis Torralba PLAZA DE LA VICTORIA, 15 (Mercado Chico) AVILA

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillips CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14. Teléfono 257

Compro motores

eléctricos, transformadores, cualquier estado. Deseo agentes compradores pagando buena comisión. Apartado 303. BILBAO.

Avila, Tip. y Enc. de Semén Martín

34.000 toneladas británicas hundidas

Se combate encarnizadamente en los sectores central y norte del frente ruso

Parte alemán

Cuartel General del Führer, 14.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Varios ataques realizados por el enemigo en el sector meridional del frente oriental han sido rechazados. En los sectores central y norte del mismo frente continúan los encarnizados combates. El enemigo ha sufrido ayer también elevadas pérdidas a consecuencia del tiro de nuestra artillería, de los contraataques de la infantería y de la actividad de la aviación.

En el Océano Glacial Ártico los aviones de bombardeo han hundido un barco mercante que desplazaba 5.000 toneladas.

Un submarino alemán, al mando del teniente de navío Lueth, ha conseguido hundir, en el Atlántico, después de encarnizados ataques, cuatro mercantes enemigos, con un desplazamiento total de 21.000 toneladas, que formaban parte de un convoy poderosamente protegido.

En la costa oriental de la Gran Bretaña, los aviones alemanes han bombardeado durante el día una gran fábrica y, con notable éxito, las instalaciones de un puerto inglés. Un mercante de 8.000 toneladas ha sido hundido por nuestros aviones. Otro buque del mismo tonelaje ha sido seriamente averiado por las bombas.

En África septentrional el enemigo, apoyado por el tiro de su escuadra, ha protegido los ataques intensos contra los reductos germano-italianos en el sector de Sollum. En Cirenaica occidental se ha registrado actividad de reconocimiento y de artillería por ambas partes.

Los aviones de bombardeo horizontal y en picado de la fuerza aérea alemana han atacado las columnas británicas y los automóviles concentrados en los campamentos enemigos.

El puerto de Malta y los aeródromos de la isla han sido intensamente atacados día y noche por nuestras fuerzas aéreas. Tres bombarderos enemigos han sido puestos fuera de combate en estas operaciones.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 14.—Comunicado número 591 del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«Durante la jornada de ayer continuó con intensidad el bombardeo aéreo terrestre y naval contra nuestras posiciones del sector Sollum-Halfaya. Nada importante que señalar en Cirenaica occidental. La aviación alemana atacó con importantes fuerzas las instalaciones portuarias y los aeródromos de Tobruk y Derna; bombas de mediano y grueso calibre alcanzaron los objetivos, causando daños considerables y provocando grandes incendios en instalaciones y depósitos. Las concentraciones de tanques y los medios de transporte también fueron alcanzados eficazmente. Dos aviones enemigos han sido derribados.

Las escuadrillas italianas sorprendieron y aniquilaron a una fuerte columna enemiga con un audaz ataque en vuelo rasante; más de 25 camiones cargados de municiones y carburantes hicieron explosión; una batería motorizada resultó destruida y los destacamentos de tropas dispersados.

Apostolado

El presidente de la Confederación Católica de Padres de Familia, don Julián P. Doderro, en Madrigal de las Altas Torres

Suerte fué para Madrigal que este hombre eminente—abriendo un paréntesis en sus incesantes correrías de ciudad en ciudad, de acto en acto, en defensa de los fueros de Dios y de España—no bien entrado el año Nuevo ¡o bello amanecer de 1942!, pisara con garbo apostólico esta Villa y con su palabra clara y elocuente, maciza, orientadora la hiciera vibrar en sentido cristiano.

Fué el segundo día del año el que habrá que señalar con piedra blanca en la Patria de Isabel la Católica. La hora en que hablaría el Señor Doderro al pueblo serían las seis de la tarde. Se procuró difundir cuanto se pudo, esta visita y esta charla, y... excusado decir que el teatro del Hospital, amplio, magnífico resultó insuficiente. En el proscenio del hermoso salón, que las J. J. de Acción Católica habían decorado sobriamente, y bajo la imagen del Divino Crucificado que tenía a los lados los retratos del Papa y del Caudillo, presidían las ilustres autoridades y fuerzas vivas.

Preceden al conferenciante unas palabras del consiliario de las J. J. de A. C. y párroco de Santa María de la Villa don José Sobrino, quien, después de decir que en estos actos el último suele ser el primero, hace una breve semblanza del conferenciante, presentándole como apóstol infatigable, como maestro doctísimo, de un estilo peculiar, el estilo de Jesús en su paso por el mundo. Le saluda, le da la bienvenida, le agradece la gentileza de venir hasta nosotros, y recomienda al numeroso público que, a pesar de la incomodidad, le escuche con atención y hasta con sacrificio, pues, en frase de un eminente prelado español, oyéndole hablar se acuerda uno de S. Pablo.

Al aparecer en la tribuna la figura bondadosa del señor Doderro, el público le acoge con el saludo de cariñosos y prolongados aplausos. Imposible apuntar siquiera las ideas de sus elocuentes lecciones.

Para los recibidos con posterioridad a 1.º de Octubre de 1941

Designación del artículo.
Número de pares de cada clase.
Precio de las tarifas 2 y 9 de las nacionales unificadas que correspondan a cada par.

Al mismo tiempo confeccionarán para cada par de calzado de los comprendidos en las anteriores declaraciones juradas, una etiqueta en la que conste el precio de venta al público, que será oportunamente marchamada por esta Delegación de Industria.

Se entenderá por precio de venta al público el que resulte de cargar un 30 por 100 sobre el precio de factura para el calzado recibido con anterioridad a 1.º de Octubre último y el resultante de aplicar las tarifas 2 y 9 de las nacionales unificadas para el recibido con posterioridad a la expresada fecha.

Marchamado del calzado de artesanía de Menorca

En cuanto a este tipo de calzado se aplicarán las mismas normas anteriores y deberá asimismo ser marchamado por esta Delegación de Industria previa presentación de las oportunas declaraciones juradas, estableciendo la distinción entre el recibido con anterioridad a 1.º de Noviembre de 1941 en cuya etiqueta figurará el precio de la factura correspondiente y el recibido con posterioridad a dicha fecha (que no aparezca marchamado por la Delegación de Industria de Palma de Mallorca) en cuya etiqueta se consignará como precio de venta al público el de las tarifas 2 y 9 que antes se mencionan.

El ingeniero jefe, firmado: Jaime F. Castañeda,

Siendo como vosotros de cuna humilde, dice, tengo derecho a llamaros queridos amigos. La caridad y la familia: así llamaríamos este acto.—A modo de puntos de meditación ignaciana, preguntemos: por qué estoy aquí, en este mundo? para qué soy? de dónde vengo? a dónde voy?... punto fundamental de nuestra vida.

Perdemos el tiempo, la vida si nos preguntamos y contestamos a ellas. Queramos o no queramos, pensemos o no pensemos, hemos salido y desembocaremos en la presencia de Dios. Aunque digamos que no hay luz en el mundo o que el Sol no alumbraba, ello es así. El alma es un desprendimiento de Dios que por medio de un soplo nos inspiró el Señor, soplo infinito que no se sacia con lo finito... ni riquezas, ni placeres... Recuerda con mucho goce el cuento de aquél que quería encontrar al hombre feliz y... después de dar mil vueltas y preguntar a muchos, lo encontró al fin en aquel que vivía pobremente sin camisa, y sin embargo se sentía feliz viéndose en la aurora de la felicidad de Dios.

La Caridad. Sentimos, dice, el pesar del trabajo y de la pobreza, hace diecinueve siglos lo sentían lo mismo pero en esclavitud. Describe el conferenciante el cuadro espantoso de la esclavitud antes de Jesucristo. Aquellos esclavos a quienes se negaban todos los derechos elementales humanos, a quienes se mataba, se vendía, eran amarrados por el tobillo a la cadena y sentían sobre sus espaldas el látigo de su señor, no llegaron a pensar que habían salido de Dios y que tenían que volver a él. Viendo al mundo en la esclavitud, Dios no quiere destruir el mundo, no, sino acuerda la Redención. El mismo se va a sacrificar y baja a la tierra.

A Dios se le ocurre mandar a su hijo... niño, como hijo de pobre obrero, y aparece, desconocido, pobre trabajando... y Este hizo desaparecer la esclavitud con la humildad, la caridad, sin mirar sacrificios, hambres, frios persecuciones y... hasta condenado como reprobado y culpable. Así se sació la Caridad.

Abrid el Evangelio. El padre es Dios, el representante de Dios.—Cuanto hiciérais a esos pobres humildes y desarrapados a mí me lo habéis hecho. Tuve hambre y no me disteis de comer; tuve sed y no me disteis un sorbo de agua. etc. Los que tengan dos que den uno, el que tenga ocho que de cuatro. Este es el proceso de la Caridad. Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón... Este es el mayor y primer mandamiento. Y el segundo es semejante al primero: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. En estos dos mandamientos se encierra toda la ley.

Expone el señor conferenciante la parábola del Samaritano, haciendo ver en ella los caracteres de la Caridad: Caridad silenciosa y escondida, generosa, eficaz, universal... y luego de sacar sabrosísimas aplicaciones prácticas para Madrigal tocando sus hondos problemas y señalando el remedio de la Caridad junto con el resurgimiento religioso, dió por terminada su magnífica conferencia, despidiéndose hasta la mañana siguiente en que hablaría de la familia.

Cerró el acto el reverendo señor párroco-arcipreste de San Nicolás de la Villa, pronunciando unas palabras en acción de gracias como al público que había concurrido, exhortándole más y más a aprovecharse de sus sabias lecciones.

(Continuará)

Propietarios

Dispongo de 5.000.000 para comprar rápidamente fincas rústicas en esta provincia. Ofertas detalladas a Rafael Gascón. Orfila 3. MADRID.

TEMAS ECONOMICOS

LAS MURMURACIONES

Por J. M. Arce y E. Suárez

Oficiales de la Comisaría

General de Abastecimientos y Transportes

Sabido es que hoy día preocupa grandemente a todos los sectores de la población los problemas económicos que la vida plantea, los comentarios y las conversaciones en general son a cerca de los problemas de Abastos, haciendo crítica y murmuración de cuanto en este sentido se realiza con todo el espíritu animoso y sereno de los organismos estatales. El Estado Nacional Sindicalista, viendo la gran tarea de abastecer y satisfacer la necesidad del pueblo español, tomando como base la definición que todos los economistas han dado de esta ciencia en un sentido general que la califican como la actividad ordenada que el hombre realiza para la satisfacción de sus necesidades, creó en su día ante el agravante problema que se le presentaba, por la total liberación del territorio español reconquistado, un organismo rector y regulador de los productos de nuestra economía nacional, a fin de metódicamente satisfacer las necesidades del país.

España tiene ansias de imperio y quiere ser pueblo fuerte como ya lo fué y por el, temple de sus hombres se abre camino venciendo todas las dificultades e inconvenientes que de una lucha de tres años arrastra siempre consigo lo mismo que un cometa lleva su estela fugaz sin desprendarse de ella. Los pueblos fuertes nacen del espíritu del sacrificio y en este sentido la población juega un importante papel para la formación de economía. Vemos que un pueblo animoso, sano, emprendedor y activo que aporta el sacrificio, a la grandeza del país, al bien común, prospera y es poderoso, mientras que un pueblo decrepito, física y moralmente se estaciona y retrocede pudiendo expresarse en iguales términos en relación a la densidad de la población ya que muy difícilmente puede verse una economía nacional bien articulada donde hay pocos habitantes y un extenso territorio.

En nuestra Patria que estos problemas se han subsanado ya y vemos con alegría que, a pesar de lo que vulgarmente se llama aumento de necesidades, el número de matrimonios jóvenes aumenta y por las luchas y campañas hechas por el Estado con constancia y tesón y con la vista puesta en el futuro la mortalidad infantil ha decrecido considerablemente, pero ante estas alegrías que nos orgullecen como españoles las vemos un tanto empañadas por la murmuración antes aludida, murmuración que lleva a su punto culminante con el desaprensivo vampiro estraperlista para el que la mano firme del Estado ha dictado ya normas concretas.

Ante la opinión vulgarmente extendida de la poca importancia de la economía intervenida y de la grandísima del libre cambio o competencia queremos dar algunas notas contradictorias de ellos, apoyándonos en el gran economista Kleinwachter.

La libre competencia tiene sus ventajas incontrovertibles pero ofrece también inconvenientes muy con-

siderables, es buena y muy plausible en la época de abundancia y de triunfante prosperidad pero en los momentos es incluso perjudicial para la sociedad, para la nación, aún cuando fuera beneficiosa a un núcleo infimo y determinado. Los que combaten cuanto se opone a la libertad del comercio incurrir o son víctimas de la ilusión al creer con quitar las trabas o barreras legales ya existe la libre competencia, esto es lógicamente erróneo y veremos la manera de ponerlo en claro.

Competencia significa lucha (económica) y por tanto como en toda lucha vence el más fuerte. La competencia favorece indudablemente al triunfo de los más capaces lo cual por sí ya representa una ventaja; pero como no descansa solamente en la superior capacidad sino también en una mayor carencia de escrúpulos y en la posición de un gran patrimonio, favorece también a los de menos escrúpulos, es decir a los más inmorales lo cual no es deseable (Kleinwachter). Proporciona el triunfo de los ricos y el fracaso de los pobres lo cual tampoco es de desear.

¿Qué sucedería si la Ley decretase absoluta libertad de compraventa en las actuales circunstancias? Está demostrado que la fiebre de enriquecimiento por los procedimientos legales de acaparamiento, etc., serían los dueños del mercado, el rico se procuraría artículos necesarios a cualquier precio que, por el contrario, el productor no podría nunca alcanzar si no era en ínfimas proporciones. El industrial en una población pequeña donde él solo existiese impondría el precio de venta a sus compradores que mejor le pareciese y exactamente igual podemos decir del gran industrial que en un exceso de competencia vende incluso a precios inferiores al de coste (momentáneamente) a fin de quebrantar a los de más pequeña escala o que trabajen con métodos menos perfectos, que intentaron hacerle la competencia, teniendo al fin que cerrar sus puertas que en contraposición se abren a aquél que las asfixió el cual en seguida, al verse libre ya, de pequeños competidores se hace de hecho monopolizador imponiendo y explotando al consumidor.

Vemos que la libre competencia como muy acertadamente dice Brentano) es el precipicio del más fuerte, al cual la ausencia de limitaciones legales le pone en condiciones de apartar despiadadamente a los pequeños o ponerlos a su servicio.

He aquí la importancia de una economía intervenida, en especial de los artículos necesarios o vitales, pues si bien la libre competencia se justifica indudablemente esta justificación es solo relativa según su intensidad y las circunstancias de tiempo.

Arriba España.

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.—AVILA

Si Ud. padece del ESTÓMAGO o INTESTINOS

Dispepsia
Dolor de estómago
Acidez
Vómitos
Inapetencia
Diarreas
Dilatación y Úlcera de estómago

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (Stomalia)

Agradable e Inofensiva

— aunque sólo note ligeras molestias no se abandone y consiga su alivio con el



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

SAN LORENZO DEL ESCORIAL.—Ante la tumba de José Antonio ha depositado esta mañana una corona de flores el alcalde de Friburgo, actualmente huésped de España.

Alocución del Excmo. Sr. Obispo

(Viene de 1.ª página)

Qué labor tan meritoria y tan digna de los buenos abulenses —sacerdotes y militantes de la Acción Católica— sería el procurar, por todos los medios a vuestro alcance, que se divulgasen largamente y llegaran a ser populares por ejemplo, esos «dichos de luz y amor»; —los «Avisos y Sentencias» de San Juan de la Cruz—, sus deliciosas Poesías..., y tantos, y tan sabios, provechosos y delicados documentos espirituales, (pensamientos sueltos o capítulos escogidos), que pudieran entresacarse de sus Obras, y difundirse provechosamente en forma de opúsculos, monografías, etc... (1)

¡Cuánto ganaría en unción y solidez la piedad enteca y árida de tantas almas! Qué floración de virtudes, genuinamente evangélicas, pudiéramos prometernos en contraposición a la frivolidad enfermiza de tantas personas «devotas», que se obstinan en aberraciones tan absurdas como hacer compatible, v. g., la Comunión frecuente y cotidiana con la asistencia a espectáculos y diversiones re-

(1) Esto no se dice para vosotros, venerables sacerdotes. Vosotros debéis leer íntegramente y tener en vuestra biblioteca las «Obras» del Santo.— Muchos sin duda conocéis la edición económica del benemérito P. Silverio de Santa Teresa. Está al alcance de todas las fortunas; pero si algunos de vosotros no tenéis recursos suficientes para permitiros ese dispendio, pedidnosla, y con mucho gusto os haremos ese pequeño obsequio.

Los actos del Sindicato Español Universitario en honor de San Juan de la Cruz

Con la aprobación de la Junta de Honor, organizadora de los actos que han de celebrarse en esta Capital, y que preside el excelentísimo señor obispo de esta Diócesis, el S. E. U. está ultimando el programa de los actos iniciales, principalmente del ciclo de conferencias sanjuanistas, que en breve se dará a conocer.

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil inaugurará esta primera semana sanjuanista. La primera conferencia de este ciclo correrá a cargo del jefe nacional de Cultura del S. E. U., que exprofesamente para exponer dicha conferencia vendrá a nuestra Ciudad.

Y recogiendo los deseos de la junta de honor del Centenario de dar a conocer las obras del «Celestial Poeta», el Departamento de Prensa, Propaganda y Publicaciones de este Sindicato editará un folleto, de estilo clásico, con las más escogidas poesías de San Juan de la Cruz.

El ciclo de conferencias tendrá lugar en el salón de actos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta Ciudad, y con objeto de hacer más asequible la estancia en dicho salón a todos los abulenses que acudan, se instalarán varias estufas. Las conferencias serán editadas conforme al texto taquigráfico que de ellas se tome.

El jefe del Departamento de Prensa, Propaganda y Publicaciones del S. E. U.

Beneficios Familias Numerosas

GESTOR PROVINCIAL
Larreta, 1, 2.º Teléfono 201

¡ALTO!

Señoras y señores: Si ustedes quieren comer naranja rica y dulce de Carcagente, compren marca «Peluso» en el Almacén de naranjas al por mayor y menor de la calle Ramón y Cajal (Frente al Instituto)

ñidos con la moral del Evangelio...

Preciosa y oportuna labor de celo, y hasta de patriotismo y de saneamiento moral, ésta de difundir los escritos del Santo, como antídoto de este ambiente mefítico, de hediondo materialismo, que amenaza contaminar y asfixiar la nobilísima alma española.

Vosotros, sobre todo, venerables sacerdotes, «Maestros de Israel», considerad, de hoy más, como una afrenta conocer solamente «de oídas» los áureos escritos del Místico Doctor. (2)

Amadísimo abulense: «Nobleza obliga». Entended bien, vosotros los paisanos de Santa Teresa de Jesús, de San Juan de la Cruz, de Isabel la Católica, de Tomás Luis de Victoria..., que, cuando se trate de celebrar estas glorias de vuestra patria «chica»,—que son al propio tiempo honor supremo de España y figuras señeras de su Historia incomparable,—sería mengua y baldón para vosotros ceder a nadie en entusiasmo.

Entusiasmo legítimo, claro es, que no repara en sacrificios.

En este caso sería, además, culto que tributárais a Dios Nuestro Señor, siempre «admirable en sus Santos».

† SANTOS, OBISPO DE AVILA

(2) Sería bien recordar, a este propósito, la admirable doctrina del Santo sobre la responsabilidad de los «Maestros espirituales»... Véase «Llama de amor viva», Canción III.

DE SOCIEDAD

Profesión religiosa

El próximo día 18, en la iglesia de las reverendas madres Franciscanas Descalzas de Salamanca, a las diez de la mañana, emitirá sus votos solemnes la religiosa Sor Inmaculada de Jesús, en el siglo, Leonor Sáez. En el mismo acto recibirá por primera vez el Pan de los Angeles su sobrinita Josefina Sanz Saez.

Con este motivo ha salido para Salamanca el propietario de Gutierrez Muñoz y buen amigo nuestro, don Venancio Saez, con su señora doña Emilia Redondo e hijos.

Necrológica

Tras largo y penoso padecimiento sobrellevado con verdadera resignación cristiana, el pasado día 13, entregó su alma al Creador a los 66 años y confortado con los Santos Sacramentos, el señor don Pantaleón Arévalo Jiménez, muy conocido en esta capital donde ejerció con gran laboriosidad la industria, en la que se puso siempre de manifiesto su honradez y servicialidad que junto con su afable trato y cariñoso trato hicieron que fuera muy apreciado entre su clientela y personas conocidas.

Ayer se verificó el acto de sepelio de sus restos mortales acto que se vió muy acompañado.

Expresamos nuestra condolencia a su esposa doña Benita López y demás familia, al tiempo que encomendamos a las oraciones de nuestros cristianos lectores el alma del finado señor (q. e. p. d.)

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Mariano García y de don Alejandro Encinar Pérez, hijo del industrial de esta ciudad don Natalio.

Reiteramos nuestro testimonio de sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

BOCA Y DIENTES

ORIVE

Médico odontólogo. Generalísimo Franco, 4. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7.—Teléfono 348.

AFAN CONSTRUCTIVO

Una empresa de trascendental importancia está en vías de pronta realización. Con ella se dará un paso de gigante en la mejora de España, por la que el Gobierno siente hondo interés en su afán constructivo.

Nos referimos a la electrificación de las líneas Madrid, Avila y Segovia, como se vé, de enorme importancia para nosotros.

Es hoy uno de los más graves problemas el de los transportes. Las destrucciones llevadas a cabo por las hordas rojas disminuyeron enormemente la capacidad de transporte. El Estado, conociendo mejor que nadie la importancia y la urgencia de aumentar esa capacidad, ha decidido atacar el problema con proyectos de gran envergadura que pronto serán realidades, y lo va a atacar haciendo frente a las enormes dificultades del movimiento.

La electrificación de estas líneas lleva consigo grandes ventajas; y se va a llevar a cabo con carácter auténticamente español, lo que indudablemente redundará en alto provecho nacional.

El proyecto revela bien a las claras dos cualidades del Estado nacional: afán constructivo y eficacia que han de despertar en nosotros una fe absoluta en el porvenir próspero de España. La Patria grande que el Caudillo ha prometido será una realidad, porque los hombres que rigen nuestros destinos demuestran cada día que saben y quieren gobernar, que saben y quieren engrandecer a España.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

SUMINISTROS

Mañana día 16 se distribuirá al público y por cada una de las personas que figuran en las cartillas de abastecimiento, un octavo de litro de aceite, cien gramos de garbanzos, doscientos gramos de azúcar y doscientos gramos de arroz, contra corte de los cupones que a continuación se señalan y a los precios que también se indican.

Aceite, cupón número 3, 50 céntimos ración.

Garbanzos, cupón número 4 de legumbres, 45 céntimos ración.

Azúcar, cupón número 4, 55 céntimos ración.

Arroz, cupón número 2, 35 céntimos ración.

Los vales colectivos sacarán todo este suministro con el cupón número 9.

Las personas que no recibiesen este suministro lo pondrán en conocimiento de esta Jefatura.

Igualmente mañana, día 16, se suministrará al público carbón y cisco en la cuantía y forma que a continuación se detalla:

Carbón mineral.—Cartillas familiares, 50 kilos.

Cartillas colectivas, los kilos indicados en la tarjeta incrementados en un 50 por 100.

Carbón vegetal.—Cartillas familiares, 23 kilos.

Cartillas colectivas, 40 kilos.

Cisco.—Una fanega por cartilla, tanto colectiva como familiar.

El carbón será entregado mediante picado del cuadro número 3 y el cisco el del número 4, ambos de mes de enero, debiendo hacer esto los industriales con la mayor exactitud, a fin de evitar confusiones.

Podrá adquirirse el carbón que se prefiera, pero solamente de una clase.

NOTA.—Sufrido error en la aplicación del precio de las patatas anunciado en la nota de suministro del día de ayer, éste se entenderá rectificado en 0 80 pesetas kilo.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

JULIO LASTRAS
CANTERO Y MARMOLISTA
Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

SE VENDE malacate seminuevo. Razón: Magana, 4.

ULTIMA HORA

Los soldados de los reemplazos de 1933, 34 y 35 que aún quedan en filas serán licenciados en un plazo de cinco días
Los japoneses llegan hasta el sur de Endao, frente a Singapoore

Servicio informativo de la Agencia EFE

Temperaturas extremas

MADRID.—Las temperaturas extremas en España han sido hoy de 16 grados en Murcia y Almería y de 5 grados bajo cero en Burgos, Avila y Segovia.

Licenciamientos militares

MADRID.—Los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934 y 1935 que aún quedan en filas serán licenciados en un plazo de cinco días, según una disposición que publica el «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército.

Premios nacionales

MADRID.—El Premio Nacional del Teatro ha sido otorgado a Mariano Tomás y el Premio Nacional de Música a Joaquín Turina.

Del comunicado italiano

ROMA.—En el sector de Sollum la acción intensificada de las fuerzas enemigas les ha proporcionado la ocupación de la zona costera. Nuestras patrullas han demostrado actividad atacando las retaguardias enemigas. Los ataques aéreos a las instalaciones de la isla de Malta se han llevado a cabo con éxito.

Del comunicado alemán

BERLIN.—Cerca de Feodosia y sobre y sobre la península de Kerch la aviación bombardeó las concentraciones y aeródromos enemigos. En Taganrod el enemigo apoyado por la artillería reanudó sus ataques.

En Africa del Norte el enemigo bombardeó los puntos de apoyo germano-italiano, obteniendo éxitos locales en el sector de Sollum.

El puerto de la Valetta y los aeródromos de la isla de Malta fueron atacados día y noche por la aviación aliada. El enemigo bombardeó algunos puntos del noroeste de Alemania.

La guerra en Extremo Oriente

TOKIO.—El Comunicado nipón señala que cuatro mercantes enemigos de 37.000 toneladas en total han sido hundidos por marinos japoneses en aguas de las islas holandesas.

Todas las bases de las islas Célebes han sido ocupadas por las fuerzas japonesas.

—El portaaviones tipo Lexington de cuyo hundimiento ya se ha dado cuenta desplazaba 45.000 toneladas.

—Las fuerzas niponas han llegado hasta el sur de Endao, situación importantísima frente a Singapoore.

Nueva Junta en el Casino de Arévalo

Como es tradicional, y de acuerdo con su Reglamento, ha sido designada la nueva junta directiva de el Casino de Arévalo, habiendo sido designado para ocupar la presidencia nuestro buen amigo el comandante retirado don Simón Maroto Beltrán, al que ayudarán en sus tareas directivas los señores Lumberras, San José Martí Rogero y García. Dada la composición de esta nueva Junta directiva, en la que se une la experiencia de la edad madura y el entusiasmo juvenil, es de esperar que la Sociedad vuelva a brillar como en sus mejores tiempos.

Enviamos desde estas columnas a los citados señores nuestra enhorabuena y les deseamos toda clase de aciertos en sus respectivos cargos.

La Filarmónica

Ha despertado extraordinario interés el primer concierto organizado por la sociedad «La Filarmónica», en esta nueva etapa de su vida después de su reorganización.

En estos días son numerosas las personas que han pedido ser alta en las listas de socios que, según nuestras noticias, acusan un crecido contingente, mucho más que en sus más florecientes épocas.

El «Quinteto de Cámara», de Madrid, tan prestigioso en el mundo musical, llevará este primer concierto de obras de Beethoven, Mendelssohn y Boal. Programa de realzado fuste que concentra la expectación de Avila entera por deleitarse en su interpretación.

Se celebrará la velada el próximo sábado, día 17, en el Teatro Principal.

Revolucionar es revolucionarnos

En esta frase del camarada Arrese, ministro secretario general del Movimiento, vemos culminar un orden de ideas preconcebidas para sobre ellas instaurar el Estado Nacionalindicalista. «Revolucionar es revolucionarnos», dice, y a lo largo de su discurso sitúa las conciencias españolas ante un dilema que marca la necesidad de decisión en los «componentes de la gran masa» cuando han llegado al Poder los grupos rectores, si el afán revolucionario es firme: «o romper con su personalidad antigua y conformarse en un todo con el hecho revolucionario, o ser desplazados para la acción política». Porque hay subjetividades peligrosas, cuando trata de lograrse un ideal de intereses y beneficios comunes.

Establecida la necesidad de una revolución constructiva en España, frente a la otra que nos amenazó destructora, y se ensañó de hecho en gran parte del suelo patrio, es preciso continuar en el camino emprendido, en la unidad creadora de fines supremos a los que, propuestos, se ha de llegar por encima de discusiones absurdas y las más de las veces criminales por las mezquindades que en ellas se advierten.

Hay que revolucionarnos en nuestro íntimo modo de ser; y si esto quiere decir que se han de abandonar cómodas posiciones, para sentir la inquietud nacional, es preciso que sea un hecho nuestra revolución interior. Y si revolucionarnos quiere decir deshacer los pasos andados en los caminos de la degeneración liberal de otros tiempos se ha de volver a la posición de firmeza sobre la vertical de nuestro destino histórico.

De que son muchos en su vejez espiritual apegados a los antiguos modos, vividos en época que debió ser de ardores juveniles, nace el destino combatiente de la generación actual. Combatiente, no solo en los campos de batalla frente a enemigos declarados de la marcha progresiva de movimientos, que como el nuestro aspiran a renovar la faz del mundo en un orden de justicia y de paz, sino también combatiente en el campo de la ciencia y del arte, de las letras, la industria y demás manifestaciones del genio racial de los pueblos. Esta juventud combatiente es la revolución verdadera, dentro de las generaciones del siglo, que marca la norma de un vivir adecuado a las exigencias de esta época histórica, trascendente al futuro, con estilo nuevo, extraño a los viejos procederes y formas. Seguir a esta juventud es ponerse en el marco de la revolución, que sentimos necesaria, con un imprescindible desprendimiento absoluto del ser individual.



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
EL SEÑOR

Don Santiago de Diego Ondero

Que falleció el día 16 de enero de 1941

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hijos don Jaime y don Angel (Comandantes de Intendencia); hijas políticas doña Emilia Rodríguez Méndez y doña Josefina Pérez Enriquez; nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por su alma y les ruegan asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana, 16, a las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Avila, 15 de enero de 1942